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XV LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 67 DEL 13/03/2020 

 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (Presente) 

BAROCCO Giovanni (Vicepresidente) (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

COGNETTA Roberto  (Presente) 

DAUDRY Jean-Claude  (Presente) 

MOSSA Luciano  (Collegato via skype) 

 

 Partecipano alla riunione le Consigliere Alessia FAVRE, Chiara MINELLI, Patrizia 

MORELLI, Daria PULZ e Emily RINI e i Consiglieri GERANDIN e NOGARA. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 14:30, ad Aosta, nell'Aula del Consiglio della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Esame delle misure per fronteggiare l’emergenza coronavirus. 
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*     *     * 

Il Presidente MARQUIS, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da e-mail in data 

12 marzo 2020. 

 

 

ESAME DELLE MISURE PER FRONTEGGIARE L’EMERGENZA 

CORONAVIRUS 
 

Il Presidente MARQUIS dà lettura del decreto del Presidente del Consiglio 

regionale di questa mattina nella parte concernente le modalità di svolgimento delle sedute 

delle Commissioni consiliari. 

Fa presente che l’oggetto della riunione è quello di cercare di mettere in atto delle 

prime misure urgenti per far fronte alle difficoltà cui il settore imprenditoriale è andato 

incontro in questa difficile fase. Osserva che si tratta di una fase in continua evoluzione, 

che in questa settimana ha subito delle ulteriori restrizioni con l’approvazione dell’ultimo 

Decreto del Presidente del Consiglio dei Ministri che ha previsto anche la chiusura di 

molte attività commerciali e di natura artigianale e quindi reputa opportuno, in funzione di 

questo, deliberare al più presto delle misure per cercare di contenere questo disagio e 

questa difficoltà che ha provocato alle imprese valdostane.  

 Invita il Presidente della Regione, Testolin, e l’Assessore agli Affari europei, 

politiche del lavoro, inclusione sociale e trasporti, Bertschy, ad esporre le loro 

considerazioni in ordine alla situazione in essere. 

 

 Il Presidente della Regione TESTOLIN procede ad una disamina della condizione 

contingente ponendo l'accento:  

- sulla necessità di liquidità manifestata dalle aziende locali derivanti dalla chiusura 

delle loro attività, con riferimento alle iniziative poste in essere dalla Chambre 

valdôtaine a favore delle Confidi, di cui tratteggia le modalità operative; 

-  sulla misura, condivisa abbastanza trasversalmente da tutti i Consiglieri regionali, 

legata allo stop dei mutui Finaosta sia nella parte delle imprese che nella parte dei 

privati;  

- sulla necessità di interventi a sostegno degli affitti puntualmente identificati in una 

delibera di Giunta che, però, nella fase di ordinaria amministrazione non potrebbe 

venire deliberata e quindi potrebbe essere questo un passaggio da condividere con 

l’Aula per poter dare una risposta immediata. 

 

 Esprime alcune considerazioni in relazione al documento appena consegnato, a 

firma - presume - del Presidente Marquis e del collega Barocco, relativo alle iniziative che 

potrebbero essere prese in considerazione dal punto di vista della sospensione, previa 
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verifica con gli uffici, delle iniziative presentate come, ad esempio, l'intervento a carattere 

regionale su imposte quali l’IRAP e le rate dell'addizionale IRPEF regionale.  

 Rende noto che era stata individuata anche l'ipotesi di un rimborso dell’IMU pagato 

dal sistema produttivo sul territorio regionale che dovrà però sottostare ai regimi de 

minimis che gravano su questo tipo di contributo. 

 

 L'Assessore agli Affari europei, politiche del lavoro, inclusione sociale e trasporti 

BERTSCHY reputa necessario adottare un provvedimento urgente per le risposte urgenti 

possibili legate alla potestà legislativa in capo alla Regione e, nei giorni a venire, prevedere 

un provvedimento più ampio che renda complementare l’azione della Regione a quella 

dello Stato. 

 Precisa che una delle proposte già annunciate è quella di approvare una norma che 

consenta di dare un anticipo sulla cassa integrazione a tutti i settori, se la normativa 

nazionale permetterà di intervenire su tutti i settori, togliendo anche quei criteri di accesso 

alla cassa integrazione che oggi sono i 15 dipendenti piuttosto che altri criteri. 

 Conclude precisando che in questi giorni è stata richiesta, a gran voce e 

correttamente, l’applicazione dell’ultima parte del DPCM che prevede l’obbligo per 

svolgere, il più possibile, il servizio da parte dell’Amministrazione regionale o da casa 

tramite lo smart working, o di cominciare a utilizzare le ferie o altri istituti, e che questo 

comporterà comunque, nei prossimi giorni, un forte rallentamento anche dell'attività della 

macchina regionale. 

 

 Il Consigliere COGNETTA chiede come siano state recuperate le risorse che si 

ipotizza di utilizzare nel primo provvedimento. 

 

 Il Presidente della Regione TESTOLIN risponde che la maggior parte delle risorse 

in questione sono attualmente in gestione speciale della società Finaosta ed una parte è 

stata reperita dal Fondo speciale legato all’abbattimento dell’IMU sugli immobili. 

 Osserva che è stato avviato un processo di verifica su tutti gli assessorati regionali 

per capire quali possono essere le risorse immediatamente utilizzabili ed espone alcune 

considerazioni in merito 

 

 La Presidente del Consiglio regionale Emily RINI conviene con il modus operandi 

ipotizzato dai rappresentanti dell'Esecutivo regionale in due step come sopra delinati. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede ulteriori ragguagli in ordine alle risorse in capo 

alla società Finaosta e alla questione della cassa integrazione anticipi. 

 

 Il Consigliere COGNETTA domanda se si stia lavorando sulla possibilità di 

giungere alla predispsizione di un provvedimento di assestamento del bilancio regionale 

prima dei termini consueti. 
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 La Consigliera Chiara MINELLI chiede chiarimenti in relazione alla questione del 

sostegno agli affitti. 

 

 Il Presidente della Regione TESTOLIN risponde. 

 

 L'Assessore BERTSCHY fa presente che, ad esempio, lo Stato sta lavorando su una 

cassa integrazione in deroga in tutti i settori per un periodo di 9 settimane ed esprime delle 

considerazioni in merito. 

 

 Segue un dibattito sulle considerazioni espresse dal Presidente della Regione 

Testolin. 

 

 La Consigliera Manuela NASSO domanda quale iter si intenda adottare per la 

predisposizione dei provvedimenti sopraindicati con riferimento all'invio delle proposte 

predisposte dai vari Gruppi consiliari. 

 Chiede quale sia la situazione lavorativa dello stabilimento Cogne. 

 

 Il Presidente MARQUIS evidenzia che è emersa la necessità di intraprendere un 

percorso per dare subito delle risposte immediate, per mettere in circolo della liquidità alle 

imprese, come il discorso dei Confidi, dei mutui regionali e del sostegno agli affitti e 

eventualmente cassa integrazione in deroga; aggiunge che le altre misure proposte 

dovrebbero a breve essere approvate a favore delle imprese e delle famiglie in situazione di 

disagio. 

 

 La Presidente del Consiglio regionale Emily RINI asserisce di concordare appieno 

con la linea esplicitata dal Presidente Marquis e suggerisce di prevedere un intervento 

immediato per le partite IVA, analogamente alla misura applicata nei territori colpiti dal 

sisma del 2012 con l’intervento dei 500 euro mensili. 

 

 La Consigliera Daria PULZ rende noto che è intenzione del suo Gruppo consiliare 

di approvare tutte le proposte che sono appena state declinate dagli Assessori e quelle che 

via via vengono presentate dai vari Gruppi consiliari e chiede che sia dedicata la stessa 

attenzione nei confronti delle proposte che il suo Gruppo consiliare sta sistematizzando. 

 Ringrazia l’Assessore Bertschy per aver verificato la questione molto importante 

del sostegno agli affitti, che coinvolge circa duemila famiglie, cui chiede di verificare la 

situazione dei contributi a favore dei disabili. 

 Espone alcune considerazioni in ordine all'estensione del reddito di cittadinanza, 

chiaramente finché dura l’esigenza, a tutti i lavoratori che non sono coperti dagli 

ammortizzatori sociali e alla necessità di prevedere un prelievo straordinario di solidarietà 

sui grandi patrimoni e anche una rimodulazione progressiva delle imposte. 
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 Il Presidente della Regione TESTOLIN evidenzia che sarebbe opportuno prevedere 

la misura relativa all'IRAP in un secondo momento in quanto ingenera una serie di 

problematiche legate ai de minimis, all’assegnazione dei quantitativi ed altro. 

 In relazione alla domanda della Consigliera Nasso, rende noto che la Cogne era 

venuta a presentare, di sua sponte, all'Esecutivo le iniziative che aveva messo in campo a 

livello organizzativo per rispettare i percorsi destinati alla sicurezza dei lavoratori, 

fornendo anche i DPI necessari e con un’informazione capillare ai lavoratori; ritiene che la 

scelta poi assunta di chiudere lo stabilimento è stata una scelta comunque di buonsenso. 

 

* * * 

Alle ore      il Presidente della Regione TESTOLIN lascia la sala della riunione. 

* * * 

 

 L'Assessore BERTSCHY propone che la Giunta regionale predisponga un disegno 

di legge iniziale - senza che lo stesso sia formalmente presentato dalla Giunta - contenente 

le prime tre misure soprammenzionate, che riassume brevemente, che sarà formalmente 

approvato dalla Commissione. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI considera necessario prevedere nell'ambito delle 

misure immediate un intervento sulle tasse di competenza regionale ed esprime delle 

considerazioni in merito. 

 Chiede di poter disporre di copia dei decreti emanati dal Presidente del Consiglio 

dei Ministri e suggerisce, come da richiesta del Governo nazionale, di fare pervenire, 

tramite il Presidente della Regione Testolin, le richieste di intervento ipotizzate a livello 

regionale. 

 

 Il Presidente MARQUIS riassume quanto sinora espresso dagli intervenuti.  

 

 Il Consigliere COGNETTA apprezza quanto espresso dall'Assessore Bertschy in 

tema di presentazione di un disegno di legge nelle modalità poc'anzi illustrate. 

 Esprime la necessità che l'Ufficio legislativo della Presidenza del Consiglio sia 

operativo in presenza a supporto dell'attività dei Consiglieri. 

 

 La Presidente del Consiglio regionale Emily RINI fa presente che quasi tutti i 

dirigenti della Presidenza del Consiglio regionale lavorano anche da casa e ritiene che in 

casi di stretta necessità potrebbero essere disponibili in presenza presso i loro uffici. 

 

Il Consigliere BAROCCO fornisce i dati numerici relativi alle partite IVA 

professioniste a lui trasmessi dalla Chambre evidenziando le risorse finanziarie necessarie 

per un intervento a loro favore. 

 

 L'Assessore BERTSCHY informa la Commissione che sono in atto numerose 

interlocuzioni con lo Stato e che è stata richiesta una negoziazione da parte dello Stato per 
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conto di tutte le Regioni che permetta, se possibile, di usare le risorse rimanenti dei fondi 

europei (quindi FSE e FESR) anche per investimenti in campo sanitario, piuttosto che per 

ammortizzatori sociali, e soprattutto è stato chiesto di prevedere delle veritiere azioni di 

semplificazione; aggiunge che nel campo dei settori degli impianti a fune, in accordo con 

l'ANEF, si proverà a chiedere al Governo una deroga per quegli impianti che andranno a 

scadenza rispetto alla loro vita tecnica. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede al Presidente Marquis una sintesi dei lavori 

della Commissione anche attraverso un comunicato stampa e manifesta l'opportunità che 

qualcuno faccia da collettore dei contributi predisposti da parte dei vari Gruppi consiliari.  

 Reputa opportuno che le informazioni e i documenti che saranno prodotti in questa 

fase di lavoro della II Commissione siano messi a disposizione di tutti i Consiglieri 

regionali. 

 

 Il Presidente MARQUIS afferma che le considerazioni espresse dalla Consigliera 

Minelli sono state recepite considerando molto importante avere un’unità di intenti a fronte 

di una situazione di grande difficoltà come quella attuale. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI esprime alcune considerazioni in ordine alla presa di 

posizione dei sindacati poc'anzi citata dall'Assessore Bertschy. 

 Ritiene opportuno che alla Commissione sia trasmessa tutta la documentazione in 

capo alla Giunta regionale prodotta dai vari soggetti istituzionali. 

 Chiede se all’interno della richiesta di deroga per quegli impianti che andranno a 

scadenza rispetto alla loro vita tecnica sia anche ricompreso l’impianto di Weissmatten. 

 

 L'Assessore BERTSCHY risponde che, per quanto riguarda la documentazione, è 

stato trasmesso in copia ai Capigruppo tutto quello che è stato fornito. 

 Per quanto riguarda la questione della proroga della scadenza della vita tecnica 

degli impianti a fune, rende noto che non è tanto una proroga legata alle zone ma proprio al 

sistema degli impianti e l’impianto di Weissmatten è uno di questi. 

  

 Il Consigliere NOGARA chiede se, nell'ambito del settore agricolo in tema di 

rassegne del bestiame, sia stata considerata la possibilità di dare l’anticipo per il 2020 e, al 

limite, integrarlo con risorse aggiuntive. 

 

 L'Assessore BERTSCHY risponde che al momento manca il programma 

dell’AREV per poter procedere con l’erogazione delle somme previste. 

 Reputa opportuno riuscire a convocare una seduta del Consiglio tra giovedì e 

venerdì della prossima settimana per dare una bella risposta del lavoro di tutti i Consiglieri 

regionali. 

 

 La Consigliera Alessia FAVRE conferma che l'AREV dovrebbe presentare a breve 

il documento cui seguirà un atto per il pagamento delle somme stanziate. 
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 La Presidente del Consiglio regionale Emily RINI assicura all'Assessore Bertschy 

che, se si troverà una sintesi sul documento che sarà presentato all'esame della 

Commissione, verrà immediatamente convocata una seduta del Consiglio regionale. 

 

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore  ……... 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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